

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Setelah peneliti lakukan analisis dalam penelitian ini, maka selanjutnya peneliti memberikan simpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan usaha peternakan Ayo Maju di Desa Suwawal Kecamatan Mlonggo Kabupaten Jepara mengalami kesulitan pengembalian kredit pinjaman modal karena adanya faktor internal atau faktor diri sendiri maka perlu adanya penegasan dari ketua kelompok supaya anggota mengembalikan pinjaman tidak sewena-wena dalam kewajibanya.
2. Dari faktor penghambat dalam pengembalian modal usaha kelompok ternak Ayo Maju belum bisa menggunakan dana dengan semestinya maka perlu adanya manajemen dalam praktik usaha peternakan Ayo Maju supaya dapat membedakan antara dana produktif dengan dana pribadi.
3. Berdasarkan hasil analisis dari usaha peternakan Ayo Maju tentang tingkat pengembalian pinjaman modal usaha pada program KKP-E di Desa Suwawal Kecamatan Mlonggo Kabupaten Jepara maka perlu adanya solusi agar dapat menyelesaikan faktor penghambat dalam pengembalian modal sehingga anggota dapat mengatasi tingkat kesulitan dengan melakukan musyawarah bersama semua anggota kelompok ternak Ayo Maju.

### B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan yang peneliti kemukakan di atas, perlu juga peneliti memberikan saran-saran sehubungan dengan pembahasan skripsi ini, yaitu:

1. Bagi KKP-E, untuk selalu memberikan perhatian dan pendampingan dengan baik kepada anggota, karena anggota sangat membantu sekali dalam roda operasional suatu organisasi atau perusahaan atau lembaga, baik berupa barang atau jasa.

2. Bagi anggota sebagai acuan untuk pengembangan peningkatan kinerja, agar anggota tetap memiliki motivasi dalam bekerja yang baik sehingga dapat melakukan kewajiban sebagai orang yang telah menerima pinjaman dari pihak KKP-E.

### C. Penutup

Syukur *Alhamdulillah* berkat nikmat, taufik dan hidayah Allah SWT, akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan maksimal, tetapi tentunya masih ada kekurangan yang membutuhkan sumbangsih saran, kritik dari berbagai pihak di antaranya para pembaca.

Tidak lupa peneliti sampaikan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang membantu dalam penulisan skripsi ini dan semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua. Akhirnya peneliti minta maaf atas segala kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi ini.

